

APORTES DE LA PRESENTE INVESTIGACIÓN

Este es el primer estudio descriptivo del consumo y costos de la NP protocolizada en neonatos hospitalizados en Cuba. Contar con tal descripción significa poner en manos del Sistema Nacional de Salud la información necesaria para la planificación de recursos, a la vez que aportar elementos sobre la cuantía del financiamiento a presupuestar para la ejecución de los mismos, y de esta manera, poder garantizar el mantenimiento y sostenibilidad de esta modalidad terapéutica. Este estudio descriptivo también sirve para fundamentar la factibilidad de la implementación de centros de mezclas de nutrición parenteral en otras provincias para la atención de neonatos, entre otras subpoblaciones vulnerables | en riesgo nutricional.

La autora considera que el análisis de consumos y costos de medicamentos permite determinar ahorros potenciales mediante el análisis de estrategias que permitan la comparación de precios de referencia (máximos, mínimos y promedios) de manera periódica, y que evalúen los cambios de los precios en el mercado; y el impacto que tal análisis tiene en la toma de decisiones durante los procesos de selección y adquisición de medicamentos. En ese sentido, el análisis de costos de la NP es cada vez más importante para apoyar y justificar los procedimientos médicos. Dado que los recursos son escasos, es necesario elegir cuáles necesidades se podrán cubrir.

Aportar información sobre todos estos aspectos está, además, en correspondencia con lo trazado por los lineamientos del Partido Comunista de Cuba (PCC), en especial el lineamiento número 154 de los dedicados a la salud. Los lineamientos del PCC son la expresión de la reorientación de la política económica bajo el principio de que sólo el socialismo es capaz de vencer las dificultades y preservar las conquistas de la Revolución, y que en la actualización del nuevo modelo económico deben primar la eficiencia y uso racional de recursos.¹

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

1. Comité Central del Partido Comunista de Cuba. Resolución Económica del VI Congreso del PCC. Lineamientos de la política económica y social del Partido y la Revolución. Editora Política. La Habana: 2011.